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MA Obral 
Korting 
Hukuman
Sambo Batal 
Divonis Mati

ak	mengikuti	tren	diskon	saat	tanggal	cantik,	Selasa	(8/8/2023)	BMahkamah	Agung	(MA)	RI	juga	mengobral	korting	hukuman	bagi	

para	 para	 terdakwa	 pembunuhan	 berencana	 Brigadir	

Nofriansyah	 Yosua	 Hutabarat	 (Brigadir	 J).	 Majelis	 hakim	 agung	

memutuskan	 mengubah	 vonis	 terhadap	 Sambo	 dari	 hukuman	 mati	

menjadi	pidana	penjara	seumur	hidup.	 Istri	Sambo,	Putri	Candrawathi	

didiskon	 hukumannya	 dari	 20	 tahun	 penjara	 menjadi	 10	 tahun	 saja.		

Sementara	hukuman	Ricky	Rizal	bila	vonis	sebelumnya	13	tahun	penjara	

kini	hanya	mendapat	hukuman	8	tahun	bui.	Dang	si	sopir,	Kuat	Ma'ruf	juga	

mendapat	keringanan	hukuman	dari	15	tahun	menjadi	hanya	10	tahun	

penjara.MA	 menegaskan	 tidak	 ada	 intervensi.	 Dalam	 sidang	 tertutup,	

terdapat	dua	hakim	berpendapat	berbeda	atau	descending	opinion	(DO)	

dari	 lima	majelis.	 Hakim	 Jupriyadi	 dan	Desnayeti	 berpendapat	 Sambo	

seharusnya	tetap	divonis	hukuman	mati.	Namun	kalah	suara	dengan	tiga	

hakim	lain	yaitu	 	Suhadi	selaku	ketua	majelis	dan	Suharto	serta	Yohanes	

Priyana.	 Kejaksaan	 Agung	 (Kejagung)	 sendiri	 belum	 banyak	

berkomentar.	Hanya	berjanji	akan	mempelajari	lebih	dulu	hasil	putusan	

MA	 tersebut.	 Kalangan	 pengamat	 sendiri	 mengaku	 hal	 itu	 tak	

mengejutkan,	 namun	 sangat	 mengecewakan	 dkarena	 terbukti	 ada	

kepentingan-kepentingan	 di	 luar	 hukum.Keluarga	 Brigadir	 J	 pun	

mengaku	'diprank'	dengan	keputusan	ini.

(Baca	Hal	11)

BUI UNTUK PUTRI, RICKY DAN 
KUAT JUGA DIKURANGI

dari	hukuman	mati	menjadi	
pidana	penjara	seumur	hidup

FERDY SAMBO 

dari	20	tahun	penjara	menjadi	
10	tahun	saja

PUTRI CANDRAWATHI

dari	13	tahun	penjara	menjadi	
8	tahun	pejara

RICKY RIZAL

dari	15	tahun	penjara	menjadi	
hanya	10	tahun	penjara

KUAT MA’RUF

Tak	mengajukan	banding	dengan	vonis	
1	tahun	6	bulan	penjara.	Eliezer	dinyatakan	
sudah	menjalani	program	cuti	bersyarat	
sejak	Jumat,	4	Agustus	2023	.

RICHARD ELIEZER

OBRAL KORTING MA KE 
PELAKU PEMBUNUHAN BERENCANA 
BRIGADIR BRIGADIR J:

MAJELIS HAKIM KASASI

SUHADI	
(Ketua	
Majelis)

SUHARTO	
(Anggota	1)

JUPRIYADI	
(Anggota	2,	
dissenting	
opinion)

YOHANES	
PRIYANA	

(Anggota	4)

	DESNAYETI	
(Anggota	3,	
dissenting	
opinion)

Parlement (Hal.3) 
Penyakit Pemilu, 

Mahfud Md: 
Banyak Politik 

Uang di KPU



6 FAKTA KASUS 
PANJI GUMILANG

145 rekening dibekukan dari 367 yang diduga 
berkaitan dengan tindak pidana pencucian 
uang (TPPU) Panji Gumilang

Konteks  TPPU mel iput i  penggelapan, 
penipuan, pelanggaran aturan yayasan, hingga 
TPPU Bantuan Operasional Sekolah (BOS)

---------------------------------------------------------------

Ditemukan 295 sertifikat tanah a.n. Panji 
Gumilang dan keluarga yang diduga terkait
penyalahgunaan kekayaan Ponpes Al Zaytun

---------------------------------------------------------------

Polri tunggu hasil puslabfor untuk gelar 
perkara tetapkan tersangka Panji Gumilang, 
bukti dikaji dari tangkapan layar konten Panji 
yang beredar di media sosial

---------------------------------------------------------------

Penyidik Bareskrim Polri panggil saksi ahli 
guna usut kasus dugaan penistaan agama Panji
Gumilang mulai dari ahli agama Islam, ahli 
bahasa, ahli sosiologi, hingga ahli Informasi 
Transaksi Elektronik (ITE)

---------------------------------------------------------------

6.Berdasarkan Laporan Hasil Analisis (LHA) 
PPATK Panji Gumilang diduga melakukan 
TPPU senilai kurang lebih Rp 15 triliun. Panji 
disebut mencampuradukkan dana operasional 
yayasan yang diantaranya bersumber dari 
zakat dan Bantuan Operasional Sekolah (BOS) 
dengan rekening pribadinya. Terlebih, dia 
disebut menggunakan dana tersebut untuk 
pembayaran pinjaman atas nama pribadi serta 
digunakan untuk penempatan deposito atas 
nama pribadi.

---------------------------------------------------------------
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JAKARTA- Kasus dugaan pencucian 
uang pimpinan Ponpes Al Zaytun Panji 
Gumilang makin benderang. Direktur 
Tindak Pidana Ekonomi Khusus 
(Dittpideksus) Bareskrim Polri Brigjen 
Pol. Whisnu Hermawan meng-ungkap-
kan pihaknya menemukan kesesuaian 
hasil  laporan analisis transaksi 
keuangan dari Pusat Pelaporan dan 
Analisis Transaksi Keuangan (PPATK) 
terkait dugaan tindak pidana pen-
cucian uang (TPPU) tersebut

"Artinya beliau (Panji Gumilang) 
menyampaikan apa yang disampaikan 
o l e h  t e m a n - t e m a n  P PAT K  a d a 
kesesuaian, bahwa rekening pribadi 
APG (Panji Gumilang) digunakan 
u n t u k  m e l a k u k a n  o p e ra s i o n a l 
terhadap yayasan tersebut," kata 
Whisnu di Mabes Polri, Jakarta, Selasa 
(8/8/2023).

Kesesuaian itu, kata dia diperoleh 
hasil keterangan Panji Gumilang usai 
dilakukan pemeriksaan pada Senin 
(7/8/2023), diakui olehnya bahwa 
semua transaksi terkait dengan 
keuangan di Yayasan Pesantren 
Indonesia (YPI) harus berdasarkan 
perintah Panji Gumilang.

Penyidikan dugaan TPPU ini 
dilakukan Dittipideksus Bareskrim 
Polri  berdasarkan hasil  analisa 
transaksi keuangan dari PPATK yang 
menduga adanya dugaan tindak 
pidana yayasan, penggelapan, tindak 
pidana korupsi, dan pengaduan terkait 
penyalahgunaan zakat.

B e rd a s a r ka n  L a p o ra n  H a s i l 
Analisis (LHA) yang telah diberikan 
kepada Dittipideksus Bareskrim Polri, 
Panji Gumilang diduga melakukan 
TPPU senilai kurang lebih Rp 15 
triliun. Panji disebut mencampur-
adukkan dana operasional yayasan 
yang diantaranya bersumber dari 
zakat dan Bantuan Operasional 
Sekolah (BOS) dengan rekening 
pribadinya. Terlebih, dia disebut 
menggunakan dana tersebut untuk 
pembayaran pinjaman atas nama 
pribadi  serta  digunakan untuk 
penempatan deposito atas nama 
pribadi. 

Perbuatan Panji tersebut telah 
melanggar ketentuan yang ada yakni 
Pasal 5 UU No. 28 tahun 2004 jo UU No. 
6 tahun 2001 tentang Yayasan. 
Tindakan Panji juga disebut telah 
memenuhi unsur Pasal 3 UU No. 31 
tahun 1999 tentang Pemberantasan 
Tindak Pidana Korupsi.

Dari laporan itu, Polri melakukan 
p e nye l i d i ka n  d e n ga n  m e m i n t a 
keterangan saksi-saksi, termasuk 
saksi ahli."Kami telah mendalami 
beberapa saksi, di antaranya ada 14 
saksi yang sudah diperiksa dan masih 
ada dua saksi lagi hari ini," tuturnya.

Kedua saksi yang diperiksa hari ini, 
lanjut dia, berasal dari YPI. Penyidik 
melakukan penelitian terkait dugaan 
pola transaksi tidak pidana pencucian 
uang baik secara struktur ataupun 
diputarbalikkan maupun dengan cara 
mencapurkan proses aliran dana.

S e l a i n  i t u ,  p e n y i d i k  j u g a 
m e l a ku k a n  ko o rd i n a s i  d e n g a n 
sejumlah pihak terkait seperti PPATK, 
Kementerian Agama, Kejaksaan 
Agung, dan BPAK."Tujuannya untuk 
m e n d a l a m i  a p a  y a n g  m e n j a d i 
masukan dari teman-teman PPATK," 
ujar Whisnu.

Adapun hasil pemeriksaan Panji 
Gumilang kemarin, kata dia, Panji 
Gumilang mengakui sebagai Ketua 
Dewan Pembina YPI melakukan atau 
pun menyampaikan bahwa semua 
transaksi terkait dengan keuangan YPI 
tersebut semua harus berdasarkan 
perintahnya.

"Kami menduga ada dugaan terkait 
t indak pidana yayasan dimana 
rekening APG yang jumlahnya ratusan 
digunakan untuk menerima dana bos, 
juga menerima aliran dana pen-
dapatan yayasan, itu yang kami 
dalami,” kata dia.

Usai pemeriksaan terhadap Panji 
Gumilang, lanjut Whisnu, pihaknya 
segera melakukan gelar perkara untuk 
meningkatkan status perkara dari 
penyelidikan ke penyidikan. "Minggu 
ini kita laksanakan gelar perkara," 
ucap Whisnu.

 Gelar pekara tersebut akan 
menentukan ada atau tidaknya unsur 
pidana TPPU yang dilakukan oleh 
Panji  Gumilang.  Namun begitu, 
Whisnu belum menjelaskan kapan 
gelar perkara tersebut dilakukan. 
" M i n g g u  i n i ,  l i h a t  n a n t i  k a m i 
sampaikan lagi," kata Whisnu. 

31	Barang	Bukti	Disita
Diektahui, Direktorat Tindak 

Pidana Umum (Dittipidum) Bareskrim 
Polri melakukan penggeledahan di 
kompleks Pondok Pesantren (Ponpes) 
Al-Zaytun terkait kasus penodaan 
a g a m a  Pa n j i  G u m i l a n g .  D a l a m 
penggeledahan itu, penyidik menyita 
sebanyak 31 barang bukti.

Dirt ipidum Bareskrim Polr i 
Brigjen Djuhandhani Rahardjo Puro 
mengatakan penyitaan dilakukan 
penyidik dari tiga tempat. Adapun 
penggeledahan dilakukan pada Jumat 
(4/8) lalu."Telah dilakukan penyitaan 
barang bukti dari Kantor Lembaga 
Kemakmuran Masjid (LKM) Rahmatan 
Lil Alamin di kompleks Ponpes Al-
Zaytun, Indramayu, Jawa Barat , 
sebanyak sembilan item barang 
disita," kata Djuhandhani dalam 
keterangan tertulis, Senin (7/8/2023).

Selain itu, kata dia, pihaknya turut 
melakukan penggeledahan di rumah 
milik Panji yang berada di kompleks 
Ponpes Al-Zaytun. Djuhandhani 
mengatakan terdapat 18 barang bukti 
yang disita dalam penggeledahan 
tersebut.Terakhir, dia mengatakan, 
empat barang bukti lainnya disita dari 
Masjid Al-Hayat, yang juga berada di 
kompleks Ponpes Al-Zaytun.

"Barang yang disita dari pemilik 
atau yang menguasai dengan atas 
nama Imam Prawoto (anak Panji 
Gumilang)," jelasnya.

L e b i h  l a n j u t ,  D j u h a n d h a n i 
menuturkan, penyitaan dilakukan 
oleh tim gabungan Dittipidum, Inafis, 
Resmob Bareskrim Polri, Polda Jabar, 
hingga Polres Indramayu. Namun, dia 
belum merinci lebih lanjut soal barang 
bukti  apa saja yang disita dari 

penggeledahan tersebut ."Untuk 
kepentingan penyidikan, saya tidak 
bisa secara detail," pungkasnya.

Bareskrim resmi menetapkan 
Panji Gumilang sebagai tersangka 
kasus penodaan agama. Penetapan 
tersangka berdasarkan hasil gelar 
perkara yang dilakukan oleh penyidik 
pada Selasa (1/8) malam.Adapun 
Panji telah resmi ditahan di Rumah 
Tahanan (Rutan) Bareskrim Polri 
dimulai pada Rabu (2/8) pukul 02.00 
WIB. Penahanan akan dilakukan 
selama 20 hari hingga 21 Agustus 
2023.Panji Gumilang dijerat dengan 
Pasal 14 ayat 1 UU Nomor 1 Tahun 1946 
dan/ atau Pasal 45a ayat 2 juncto Pasal 
28 ayat 2 UU ITE dan/atau Pasal 156a 
KUHP dengan ancaman maksimal 10 
tahun penjara. (wid,rls, ant,kum/dya)

Dana BOS Al Zaytun Terindikasi Masuk Rekening Panji

Bareskrim: Ada Dugaan TPPU Terstruktur

Direktur	Tindak	Pidana	Ekonomi	Khusus	Bareskrim	Polri,	Brigjen	Pol	Whisnu	Hermawan	memberikan	keterangan	kepada	media	terkait	perkembangan	
Pimpinan	ponpes	Al-Zaitun	Panji	Gumilang	di	kantor	Bareskrim	Mabes	Polri,	Jakarta,	Selasa	(8/8/2023).(ant)
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JAKARTA-Berbagai kabar tak sedap 
dihadapi Komisi Pemilihan Umum 
(KPU) jelang Pemilu 2024. Menteri 
Koordinator Bidang Politik, Hukum, 
dan Keamanan (Menko Polhukam) 
Mahfud MD mengatakan bahwa masih 
banyak politik uang di tubuh KPU 
terkait penyelenggaraan pemilu. Hal 
i t u  d i s a m p a i k a n  M a h f u d  s a a t 
memberikan sambutan kunci pada 
acara forum diskusi sentra penegakan 
hukum terpadu ( gakkumdu) di 
Surabaya, Jawa Timur, pada Selasa 
(8/8/2023). 

Awalnya, Mahfud mengungkapkan 
salah satu penyakit dalam pemilu yang 
harus diantisipasi mulai dari sekarang. 
"Kemungkinan atau sering terjadinya 
p o l i t i k  u a n g ,  ya i t u  u p aya  m e -
menangkan pemilu melalui pembelian 
dukungan," kata Mahfud, dikutip dari 
YouTube Kemenko Polhukam.

"Banyak (politik uang), ada yang 
borongan melalui 'botoh-botoh', 
melalui pejabat di desa, di kecamatan, 
di KPU. Banyak lho di KPU meskipun 
sudah independen," ujarnya lagi. 

Politik uang yang melibatkan KPU, 
menurut Mahfud, bahkan sampai di 
tingkat tempat pemungutan suara 
(TPS). "(KPU) itu ada sampai ke daerah 
bahkan di tingkat TPS itu sebenarnya 
orang-orangnya KPU semua," kata 
Mahfud. 

Mahfud mengatakan, KPU beserta 
Badan Pengawas Pemilu (Bawaslu) 
dan Dewan Kehormatan Penye-
lenggara Pemilihan Umum (DKPP) 
merupakan institusi negara di rumpun 
eksekutif, tetapi tidak dipimpin oleh 
presiden. "Jadi jangan salah, kalau ada 
kesalahan-kesalahan dalam pemilu 
lalu yang digugat KPU bukan peme-
rintah. Pemerintah hanya mem-

fasilitasi," ujar Mahfud. 
"Mengapa begitu? Ya biar KPU-nya 

independen tidak seperti dulu men-
jadi bagian dari kekuatan eksekutif 
yang dipimpin oleh presiden," katanya 
lagi. 

Sebelumnya, KPU RI juga meng-
akui bahwa politik uang masih men-
jadi pekerjaan rumah di penye-
lenggaraan Pemilu 2024. Hal itu 
disampaikan Komisioner KPU Idham 
Holik dalam rapat koordinasi tahunan 
bersama Pusat Pelaporan Analisi dan 
Transaksi Keuangan (PPATK) pada 19 
Januari 2023. “Kenapa kampanye 
politik masih mahal, kenapa dalam 
pemilu selalu dibayar-bayari, itu kan 
uang yang sangat besar. Memang ada 
budaya yang harus kita pangkas, yakni 
budaya pragmatisme politik pada saat 
kampanye,” kata Idham.

Dilaporkan	Bawaslu	ke	DKPP
Di sisi lain, Badan Pengawas 

Pemilu (Bawaslu) RI melaporkan 
Komisi Pemilihan Umum (KPU) RI ke 
Dewan Kehormatan Penyelenggara 
Pemilu (DKPP). Laporan itu terkait 
akses Sistem Informasi Pencalonan 
(Silon).

"Iya (Bawaslu lapor DKPP) soal 
akses Silon," kata anggota Bawaslu RI 
Totok Hariyono kepada wartawan, 
Selasa (8/8/2023).

Sementara itu, anggota DKPP Raka 
Sandi mengatakan pihaknya telah 
menerima laporan tersebut. Adapun 
laporan Bawaslu RI itu dibuat pada 
Senin (7/8)."Aduan dari Bawaslu 
disampaikan ke DKPP kemarin, Senin, 
7 Agustus 2023 sore," ucap Raka.

Raka mengatakan saat ini laporan 
itu masih dalam proses. Dia menyebut 

DKPP akan melakukan 
verif ikasi  administrasi 
terlebih dulu terhadap 
laporan tersebut."Saat ini 
m a s i h  d a l a m  p r o s e s . 
M e k a n i s m e  p e n a n g a n 
aduan yang masuk ke DKPP 
diatur dalam peraturan 
DKPP tentang pedoman 
beracara kode etik penye-
lenggara pemilu," ujarnya.

"Pada intinya akan ada 
veri f ikasi  administrasi 
terlebih dahulu. Kemudian 
jika telah memenuhi syarat 
a d m i n i s t ra s i ,  b a r u  d i -
lanjutkan dengan verifikasi 
materiil," sambungnya.

Dia menyebut semua 
Komisioner KPU RI yang 
diadukan oleh Bawaslu. 
"Betul. Semua (Komisioner 
KPU) diadukan," tuturnya.

Ketua KPU RI Hasyim 
Asy'ari mengaku jajarannya 
siap menghadapi aduan 
Bawaslu RI ke DKPP RI.Ia 
m e n j e l a s k a n ,  s e b a g a i 
penyelenggara pemilu, KPU 
memang selalu bertindak 

sebagai "ter", baik terlapor dan 
termohon di Bawaslu, teradu di DKPP, 
tergugat di PTUN, dan termohon di 
Mahkamah Konstitusi (MK). "Posisi 
'ter' dalam semua proses peradilan 
pemilu menandakan bahwa KPU 
dituntut dan wajib bekerja secara 
o p t i m a l ,  m e n g h i n d a r i  k o n f l i k 
kepentingan, serta bekerja penuh 
kecermatan dan kehati-hatian," kata 
Hasyim kepada Kompas.com, Selasa 
(8/8/2023). 

"Dengan begitu, KPU selalu siap 
dalam segala kondisi dan posisi 
apapun khususnya ketika berhadapan 
dengan lembaga lain dalam suatu 
proses peradilan," lanjutnya. Ia 
menegaskan, KPU harus kuat bertahan 
dan berpedoman pada asas dan 
prinsip penyelenggaraan pemilu serta 
supremasi konstitusi dalam segala 
kondisi meskipun berstatus sebagai 
"ter" pada semua proses peradilan 
pemilu.

B awa s l u  s e n d i r i  ke ra p  k a l i 
mengeluhkan kepada KPU terkait 
sulitnya akses Silon. Bawaslu pun 
sudah berusaha mengirimkan surat 
kepada KPU RI."Kita liat Silon, sama 
kayak Sipol, kita sudah protes Sipol. 
Kemudian Silon bermasalah 15 menit, 
dua atau tiga kali kami mengirim surat 
untuk kemudian Silon itu terbuka, 
ka m i  ya ,  ka m i  ka n  s a m a - s a m a 
penyelenggara apa gitu. Jangan ada 
dusta di antara kita," kata Ketua 
Bawaslu RI Rahmat Bagja di kantor 
Bawaslu RI, Jakarta Pusat, Rabu 
(21/6/2023)."Sekarang surat terakhir 
nih, jika surat kami nggak berbalas 
tentu  ada  berbalas  yang la in ," 
sambungnya.

KPU kemudian memberikan surat 
balasan kepada Bawaslu. Dalam surat 

Penyakit Pemilu, 

Mahfud Md: Banyak Politik Uang di KPU
itu, KPU dapat memberikan akses 
Silon jika Bawaslu menemukan adanya 
pelanggaran."Informasi apa yang ingin 
diperoleh Bawaslu kita buka. Sudah 
kami kirimkan surat ,  sekiranya 
Bawaslu ada informasi atau data yang 
perlu dikonfirmasi, kami persilahkan 
menyampaikan supaya nanti kita 
tunjukan," kata Ketua KPU RI Hasyim 
Asy'ari kepada wartawan, Kamis 
(27/7/2023)."Misalkan ada temuan 
a t a u  l a p o r a n  t e n t a n g  i j a z a h ," 
sambungnya.(wid,rls,ant/dya)kurang.
(wid,rls, ist/dya)

WILAYAH 
TERPENGARUH 
ANGIN TOPAN 
KHANUN

RINCIAN ANGGARAN 
PEMILU 2024

RP 63.405.969.628
1. TAHAPAN PEMILU (TOTAL)

Perencanaan program & anggaran 
serta penyusunan peraturan
(Rp2.820.649.566.000)
---------------------------------------------
Pemutakhiran data pemilih
(Rp6.218.595.000.000)
---------------------------------------------
Pendaftaran dan veri�ikasi 
peserta pemilu
(Rp759.853.132.000)
---------------------------------------------
Penetapan peserta pemilu
(Rp542.198.061.000)
---------------------------------------------
Penetapan jumlah kursi dan 
penetapan dapil
(Rp530.517.815.000)
---------------------------------------------
Pencalonan presiden dan wapres 
serta anggota DPR, DPD, DPRD 
provinsi, dan kabupaten kota
(Rp361.007.559.000)
---------------------------------------------
Masa kampanye pemilu
(Rp1.604.393.553.000)

RP

RP

RP

RP

RP

RP

RP

MASA TENANG

Pemungutan dan perhitungan suara
(Rp41.306.318.400.000)
---------------------------------------------
Penetapan hasil pemilu
(Rp9.262.436.542.000)

RP

RP

RP 13.250.342.666.000
2. DUKUNGAN TAHAPAN PEMILU

Gaji
(Rp	6.931.119.183.000)
----------------------------------------------
Sarana dan Prasarana/ Operasional 
Perkantoran
(Rp6.319.223.483.000)

RP

RP

Menteri	Koordinator	Bidang	Politik,	Hukum,	dan	Keamanan	(Menko	Polhukam)	Mahfud	MD	saat	memberikan	sambutan	
kunci	pada	acara	forum	diskusi	sentra	penegakan	hukum	terpadu	(gakkumdu)	di	Surabaya,	Jawa	Timur,	pada	Selasa	(8/8/2023).
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Ketika Angka 8 dan Zig zag Hilang

SURABAYA – Polri dalam hal ini 
Korlantas telah merubah track atau 
jalur yang digunakan untuk uji praktek 
permohonan Surat Izin Mengemudi 
(SIM) C atau untuk motor.  Perubahan 
d e n g a n  m e n g h i l a n g k a n  j a l u r 
berbentuk angka 8 dan zig zag ini 
mulai diterapkan di seluruh Indonesia. 
Inovasi tersebut mendapat tanggapan 
positif dari masyarakat.

Di Surabaya, warga marasa senang 
dengan penghapusan jalur angker 
angka 8 dan Zig Zag di Satpas Colombo. 
Fauzi (24) salah satu pemohon SIM C 
di Satpas Colombo sangat bersyukur 
dengan kebijakan dihapusnya jalur 
angka 8. Ia sebelumnya dua kali gagal 
karena jalur angka 8 yang dirasa sulit. 
Ketika jalurnya dihapus, ia pun 
langsung lulus dan dinyatakan berhak 
mendapatkan SIM C. “Setelah tahu 
jalurnya ganti saya langsung ikut tes 
lagi. Karena kemarin terkendala di 
jalur angka 8 itu dua kali,” ujar Fauzi, 
Selasa (8/8/2023).

Fa u z i  m e n a m b a h ka n  b a hwa 
l i n t a s a n  a n g k a  d e l a p a n  y a n g 
sebelumnya dipakai untuk ujian SIM C 
dinilai sangat susah. Karena jalur 
l intasan yang kecil  dan terlalu 
menikung. Berbeda dengan jalur S 
yang baru saja ditetapkan.

Senada dengan Fauzi, Marselino 
(23) dan Davin mengutarakan jika 
jalur baru lebih realistis dengan 
kondisi di jalanan Surabaya. Namun, 
menurut mereka berdua, jalur baru 
yang ditetapkan juga memil iki 
tantangan. Misalnya pengereman yang 
h a r u s  te p a t  d a n  ke c e p a t a n  3 0 
kilometer harus langsung mengerem. 
“Kami berdua pernah gagal di jalur zig 
zag dan angka 8 sebelumnya. Sekarang 
lebih mudah alhamdulillah,” tutur 
Marselino.

Senyum sumringah juga terpancar 
dari para pemohon SIM C di Satlantas 
Polres Jombang. Mereka tidak lagi 
kesulitan ketika ujian praktik. Karena 
jalur lintasan sudah berubah. Tidak 
anda lagi sirkuit angka 8 dan jalur 
zigzag. Ahmad Hanafi (41) menarik 
tuas gas motor warna putih yang ia 

naiki. Kecepatannya 30 Km/jam. Dia 
menyusuri jalur bergaris putih yang 
ada di belakang kantor Satlantas 
Polres Jombang.

Hanafi melintasi jalur berbentuk 
huruf S. Berbelok ke kanan dan ke kiri. 
Hanafi juga melintasi jalur model 
pertigaan.  Dia  ambil  arah kiri . 
Kemudian masuk ke jalur tanjakan 
hingga berakhir di jalur menurun. 
Sampailah Hanafi di jalur akhir.

Turun dari motor dinas milik Polri, 
Hanafi mengumbar senyum. Dia 
bahagia karena lulus ujian praktik 
u n t u k  m e n d a p a t k a n  S I M  C . 
“Alhamdulillah, saya lulus. Tidak 
sampai gugur,” kata warga Kelurahan 
Kepanjen Kecamatan/Kabupaten 
Jombang ini.

Giliran selanjutnya adalah Rizky 
Ramadhan (19), warga Desa Sukorejo 
Kecamatan Perak. Rizky juga sukses 
meniti jalur lintasan baru dalam ujian 
p ra k t i k  S I M  C .  R i z k y  m e m a c u 
kendaraannya. Saat tanda Stop, dia 
berhenti. Lalu berpacu lagi. Rizky 
kemudian melintasi jalur berbentuk 
huruf S. Sama halnya dengan Hanafi, 
lulusan MAN 10 Jombang ini juga 
berhasil melintas hingga jalur terakhir. 
Rizky lulus ujian SIM C. “Akhirnya saya 
lulus dan mendapatkan SIM C,” kata 
Rizky.

B a i k  H a n a f i  m a u p u n  R i z k y 
mengaku senang dengan jalur ujian 
SIM yang baru tersebut. Karena pada 
ujian sebelumnya, kedua orang ini 
pernah gagal. Yakni ketika ujian SIM 
masih menggunakan sirkuit angka 8 
dan jalur zigzag. Mereka gagal lebih 
dari dua kali.

Namun keduanya tidak patah 
arang. Mereka kembali menjajal jalur 
tersebut untuk praktik. Walhasil, ada 
kebijakan baru. Jalur ujian SIM 
dipermudah. “Kemarin gagal karena 
tidak bisa melewati jalur zigzag. 
Alhamdulillah, sekarang jalur angka 8 
dan zidzag dihapus. Sehingga ujian 
praktik tak lagi rumit,” kata Rizky yang 
diamini Hanafi.

K e d u a  w a r g a  J o m b a n g  i n i 

kemudian memamerkan 
SIM C yang sudah dicetak. 
Hanafi dan Rizky me-
n i n g g a l k a n  k a n t o r 
Satlantas Polres Jombang 
d e n g a n  s e n y u m  k e -
menangan. “Saya kemarin 
m e m u l a i  d e n g a n  t e s 
psikologi, tes kesehatan, 
ujian teori, dan terakhir 
hari ini ujian praktik,” 
pungkas Hanafi.

D i  P a s u r u a n , 
pemohon SIM C, M Irsyad 
Akmal (19) juga mengaku 
perubahan jalur tersebut 
j e l a s  m e m p e r m u d a h 
dalam pembuatan SIM C. 
S e j a u h  i n i ,  d i a  te l a h 
melakukan sebanyak tiga 
kali ujian praktik namun 
tak lolos lantaran masih 
menggunakan lintasan 
lama. “Sebelumnya sudah 
pernah melakukan ujian 
praktik SIM sebanyak tiga 
kali, tapi sering gagal. Tapi 
setelah diubah, Alhamdulillah 

langsung berhasil,” kata Akmal.
D i  Ko t a  M a l a n g ,  s a l a h  s a t u 

pemohon SIM C Shafa juga terlihat 
sangat gembira dengan jalur baru uji 
praktek SIM C ini. Dia mencoba 
langsung sirkuit ujian praktik SIM C 
yang baru. Dia mengaku lintasan ini 
lebih mudah.

“Kini kita cukup dengan melintasi 
rute yang menyerupai huruf S serta 
melalui lintasan lurus dan lima area 
berbelok saya berhasil melakukannya, 
ada rasa senang karena saya berhasil 
menghadapi rintangan tersebut,” ujar 
Shafa.

Pemohon SIM C di Polres Malang 
juga merasa sangat senang. Moura 
menyambut positif perubahan ini dan 
merasa dihargai atas upaya kepolisian 
dalam memberikan fasilitas ujian 
praktik SIM C yang lebih efisien. Dia 
mengaku senang dengan perubahan 
lintasan itu karena tidak terlalu sulit. 
“Lebih mudah ya karena belokannya 
nggak seperti angka delapan kemarin, 
terus jalannya lebih lebar jadi waktu 
belok itu lebih mudah,” kata Moura di 
Satpas Karanglo, Singosari.

Pemohon SIM lain,  Miftahul, 
mengaku, dirinya bisa menjalani ujian 
praktik SIM C dengan lancar karena 
sebelum praktik dimulai, ada petugas 
yang menjelaskan dengan bahasa 
sederhana namun mudah dipahami. 
Lintasan yang baru juga dinilai lebih 
lebar sehingga tidak terlalu susah 
meskipun tetap harus berkonsentrasi. 
“Lintasannya sudah berubah, yang 
kemarin-kemarin sempit, sekarang 
lebar,” kata Miftakhul dengan senyum 
lebar.

Demikian juga pemohon SIM C 
Yudhi Anggoro warga Perum Pondok 
Permata Suci (PPS) Gresik.  Dia 
menyatakan adanya perubahan jalur 
ujian praktek ini sangat memudahkan 
masyarakat. Bahkan, bisa menutup 
ruang gerak bagi oknum yang tidak 
bertanggungjawab. “Lintasannya 
menjadi lebih mudah, tentunya juga 
akan memudahkan masyarakat untuk 

melengkapi persyaratan berkendara,” 
katanya.

Pemohon SIM C di Tuban, Septia 
juga merasa bahagia dan senang 
dengan aturan terbaru, menurutnya 
sirkuit yang sekarang lebih mudah. 
“Sebelumnya saya gagal sampai tiga 
kali. Karena trek lama. Akhirnya 
diganti ini. Rasanya senang banget dan 
bisa lolos,” kata Septia.

Sementara itu, Dirlantas Polda 
Jatim, Kombes Pol Taslim Chairuddin 
yang kebetulan sedang meninjau 
Satpas Colombo mengatakan jika sejak 
dihapuskannya jalur Zig Zag dan angka 
8, angka kelulusan pemohon SIM di 
Jawa Timur meningkat hingga 90 
persen

Sedangkan, Kasatlantas Polresta 
Malang Kota, Kompol Akhmad Fani 
Rakhim mengatakan, saat ini Satpas 
SIM Polresta Malang Kota telah 
menghapus sistem ujian praktik SIM C 
angka 8 dan zig-zag. “Perubahan ini 
adalah upaya penyederhanaan ujian 
pemohon SIM agar tetap mengikuti 
prosedur ujian praktik SIM yang telah 
ada kalaupun tidak lulus mereka bisa 
m e n g i ku t i  c o a c h i n g  c l i n i c  d a n 
mengulang kembali,” ujar Fani.

Saat uji praktik dimulai, pemohon 
SIM C ini akan masuk melalui garis 
start, lalu keluar dari sisi lainnya 
s e t e l a h  m e nye l e s a i k a n  s e m u a 
tantangan pada sirkuit itu. Lintasan ini 
mengakomodir empat materi ujian 
praktik dengan ukuran yang sudah 
diperlebar dan tanpa materi Zig-zag 
atau slalom tes.  “Kemudian, uji 
membentuk angka delapan digantikan 
dengan uji membentuk huruf S,” 
imbuhnya.

Pemohon SIM C wajib memper-
hatikan lintasan baru untuk uji 
praktek berkendara. Pasalnya, ada 
lintasan baru dikhususkan kepada 
para pemohon kendaraan roda dua. 
Secara umum, terdapat beberapa 
perbedaan yang sangat mendasar. 
Misalnya, jalur rintangan zig-zag dan 
angka 8 yang ditiadakan. Bahkan, 
bentuk jalur menyerupai lintasan 
sirkuit lantaran terdapat titik start dan 
finish. “Sesuai arahan dari Korlantas 
M a b e s  P o l r i  u n t u k  s e g e r a 
memberlakukan praktek uji SIM 
dengan skema jalur baru,”  ujar 
Kasatlantas Polres Gresik AKP Agung 
Fitransyah.

Meski terlihat lebih mudah lanjut 
dia, lintasan baru tidak meninggalkan 
unsur keselamatan berkendara. 
Bahkan, dinilai lebih adaptif dengan 
situasi dan kondisi di jalan raya. “Ada 
e m p a t  i t e m  m e n d a s a r  u n t u k 
mengukur kemampuan pengendara 
para pemohon,” paparnya.

Empat item tersebut meliputi jalan 
lurus, berbelok atau berbalik arah, 
h u r u f  S ,  d a n  h u r u f  Y.  A l h a s i l , 
prosentase tingkat kelulusan pun 
terbilang tinggi dengan rata-rata 
mencapai 90 persen. “Kami juga terus 
menghimbau masyarakat agar tetap 
mematuhi rambu-rambu lalu lintas. 
Yang menjadi pembahasan dalam 
ujian materi,” kata Agung. (Lut/ 
beritajatim/dya)

Salah	satu	pemohon	SIM	C	di	Satpas	Colombo	Surabaya	menjalani	uji	praktek	menggunakan	jalur	baru.



"Sekarang tidak ada lagi Higgs Domino 
island. Kami juga telah melakukan 
pemblokiran ribuan situs dan puluhan 
aplikasi  serupa termasuk yang 
menyerupai aplikasi game," ujar dia. 

Menurut Budi, maraknya perjuan 
online yang meresahkan masyarakat 
menjadi perhatian pemerintah. Sejak 
h a r i  p e r t a m a  d i l a n t i k  s e b a ga i 
Menkominfo, sesuai arahan Presiden 
J o ko  W i d o d o  a l i a s  J o kow i ,  d i a 
m a n g a ku  l a n g s u n g  t a n c a p  g a s 
memerintahkan Direktorat Jenderal 
Aplikasi Informatika (Ditjen Aptika) 
untuk melakukan penanganan judi 
online secara cepat dan sigap.  

"Jadi rata-rata setiap harinya kami 
melakukan pemutusan akses terhadap 
1.500-2.000 situs dan puluhan aplikasi 
termasuk aplikasi  game terkait 
perjudian online yang serupa dengan 
Higgs Domino Island," tutur Budi. 

Lebih spesifik, sejak dia dilantik 
tanggal 17 Juli hingga 7 Agustus 2023, 
Kominfo telah memutus akses dan 

melakukan take down terhadap 
42.622 konten perjudian online. 
Kominfo, kata dia, menyadari bahwa 
upaya-upaya yang sudah dilakukan 
belum menyelesaikan permasalah 
perjudian online.   "Karena setiap hari 
terus bermunculan ribuan situs dan 
puluhan aplikasi baru yang dapat 
diunduh di luar Google Play Store dan 
Apple App Store," ucap Budi.

Lebih lanjut dia mengatakan 
bahwa yang menjadi korban itu 
masyarakat kecil, sehari mereka bisa 
mengeluarkan Rp 30.000 untuk judi 
slot, sebulan Rp 900 ribu, bahkan anak 
ke c i l .  “ I n i  k a s i h a n ,  u a n g  ya n g 
seharusnya bisa digunakan untuk 
keperluan lain menjadi sia-sia," 
tuturnya dikutip dari liputan6.com, 
Selasa (8/8/2023).

Oleh sebab itu, Kementerian 
Kominfo saat ini tengah melakukan 
sejumlah upaya untuk memberantas 
praktik perjudian online ini. Tidak 
hanya melakukan pemblokiran atau 

takedown, pihaknya juga bekerja sama 
secara intens dengan aparat penegak 
hukum.

Lebih lanjut ia  menuturkan, 
Kementerian Kominfo juga melakukan 
sejumlah pencegahan melalui literasi 
digital bagi masyarakat. Melalui 
l i terasi  digital  yang dilakukan, 
Kominfo berharap bisa mengimbau 
masyarakat mengetahui dampak 
buruk judi online atau judi slot ini.

"Tentu kami akan meramunya 
dalam program literasi digital. Ini kan 
bagian dari perkembangan digital. 
Kami akan terus mendorong literasi 
digital untuk pemanfaatan internet 
lebih positif," tutur Menkominfo 
menjelaskan.

Langkah lain yang juga dilakukan 
untuk membatasi ruang gerak praktik 
judi online atau judi slot ini adalah 
memblokir rekening yang terlibat 
dalam aktivitas ini. Menurut Budi, ada 
sekitar 800 rekening terkait aktivitas 
judi online yang diblokir setiap 
minggu.

S e m e n t a r a  d a r i  l a n g k a h 
penegakan hukum, Kominfo juga telah 
b e r k o o r d i n a s i  d e n g a n  p i h a k 
kepolisian, terutama untuk mereka 
yang mempromosikan aplikasi atau 
situs judi slot. Hal itu terbukti dengan 
adanya beberapa influencer yang telah 
diproses oleh polisi.

"Influencer atau tokoh publik 
jangan mempromosikan judi slot, 
karena pasti akan berhadap dengan 
aparat penegak hukum. Pada semua 
pihak,  masyarakat  juga  jangan 
mempromosikan judi slot," ujarnya 
lebih lanjut. (lut/dya)oknya cukup 
atau tidak. (lut/dya)
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JAKARTA	 - Menteri Komunikasi dan 
Informatika (Menkominfo) Budi Arie 
Setiadi mengungkap perputaran uang 
dalam aktivitas judi online. Dia 
mencontohkan di satu aplikasi judi 
online bernama Higgs Domino Island 
yang perputaran uangnya bisa 
mencapai Rp 2,2 triliun atau US$ 150 
juta. 

“Berarti setahun bisa sampai 
sekitar Rp 27 triliun. Itu untuk satu 
situ saja. Yang lebih menyedihkan itu 
yang rugi dan menjadi korban adalah 
masyarakat kecil,” ujar dia dalam 
konferensi per di kantornya, Jakarta 
Pusat, dikutip dari tempo.co, Selasa 
(8/8/ 2023). 

Contoh lainnya adalah Judi Slot. 
Menurut informasi yang Budi Arie 
dapatkan, satu orang bermain judi slot 
bisa menghabiskan Rp 30 ribu. Artinya 
dalam sebulan bisa menghabiskan Rp 
900 ribu. “Korbannya juga sampai ke 
anak-anak kecil. Jadi rakyat sangat 
dirugikan, kasihan,” tutur Budi Arie.

K o m i n f o ,  k a t a  d i a ,  s u d a h 
melakukan take down terhadap Higgs 
Domino Island dari toko aplikasi 
Google Play Store dan Apple App Store. 
"Sekarang tidak ada lagi Higgs Domino 
island. Kami juga telah melakukan 
pemblokiran ribuan situs dan puluhan 
aplikasi  serupa termasuk yang 
menyerupai aplikasi game," ucap dia.

Sejak Juli 2018 hingga 7 Agustus 
kemarin, kata dia, Kominfo telah 
melakukan pemutusan akses dan take 
down terhadap 886.719 konten 
perjudian online.  Salah satunya ada 
aplikasi yang take down adalah Higgs 
Domino Island dari toko aplikasi 
Google Play Store dan Apple App Store. 

Menkominfo : Perputaran Uang 
Judi Online Capai Rp 27 Triliun Setahun

Menteri	Komunikasi	dan	Informatika	(Menkominfo)	Budi	Arie	Setiadi	membeberkan	langkah	yang	
dilakukan	kementeriannya	dalam	membasmi	situs	web	atau	pun	aplikasi	judi	online	di	kantornya,	

Jakarta	Pusat,	pada	Selasa	(8/8/2023).	TEMPO/	Moh	Khory	Alfarizi

Rp 92.750 per kilogram, sedangkan 
harga terendah di DI Yogyakarta 
sebesar Rp 31.460 per kilogram.

Sedangkan berdasarkan data 
Pusat  Informasi  Harga  Pangan 
Nasional (PIHPS), harga rata-rata 
cabai rawit merah pada hari ini adalah 
Rp 51.850 per kilogram. Harga 
tersebut naik 6,8 persen atau Rp 3.300 
dibandingkan hari sebelumnya.

Sementara itu, Direktur Institute 
for Demographic and Poverty Studies 
(Ideas) Yusuf Wibisono mengatakan 
c a b a i  raw i t  a d a l a h  s a l a h  s a t u 
komoditas pangan paling fluktuatif. 
Menurut Yusuf, harga cabai rawit di 
waktu normal berkisar Rp 30 ribu per 
k i logram dan melonjak  hingga 
menembus Rp 60 ribu per kilogram 
sewaktu Ramadan. 

"Dengan permintaan yang relatif 
stabil di luar bulan Ramadan, maka 
harga cabai yang melonjak tinggi saat 
ini hanya dapat dijelaskan dari sisi 
pasokan," kata Yusuf pada Tempo, 
Selasa.

Kemungkinan pertama, lanjut dia, 
adalah adanya kegagalan produksi di 
daerah sentra cabai. Selain itu, bisa 
juga karena gangguan distribusi dari 
daerah sentra ke daerah pemasaran.  
"Kedua,  adanya oknum di jalur 
distribusi  dan pemasaran yang 
berspekulasi  untuk mengambil 
keuntungan dari langkanya pasokan 
dan naiknya harga," tutur dia.

Oleh  sebab i tu ,  d ia  meni la i 
pemerintah harus segera memetakan 
sentra cabai mana yang mengalami 
kegagalan dan daerah mana yang 
membutuhkan pasokan. Pemerintah 
juga perlu memastikan kelancaran 
jalur distribusi barang, disamping 
melakukan penegakan hukum yang 
tegas atas distorsi pasar.

Lantas bagaimana dengan harga 
cabai di Jawa Timur (Jatim) ? Ternyata 
kondisi yang sama juga terjadi di Jatim, 
dimana harga cabai mulai mengalami 
kenaikan. Meski kenaikannya tidak 
terlalu signifikan, namun meningkat-
nya harga komoditas ini disebabkan 

oleh banyaknya permintaan.
Wakil Ketua Asosiasi Agribisnis 

Cabai Indonesia (AACI) Jatim Nanang 
Triatmoko mengatakan, kenaikan 
harga cabai rawit di pasaran hanya Rp 
3.000. Menurutnya, harga cabai rawit 
dari petani Rp 27.000. "Jadi kenaikan 
i n i  d i s e b a b k a n  b a n y a k n y a 
permintaan. Karena sebulan terakhir 
ini banyak sekali acara hajatan yang 
membutuhkan bahan cabai rawit pada 
masakan," katanya dikutip dari Radar 
Surabaya.

Meski demikian, menurutnya 
kenaikan harga tersebut membawa 
untung banyak bagi petani. Nanang 
mengaku banyak tanaman cabai rawit 
petani yang terkena virus gemini. 
"Kalau sudah terkena virus ini maka 
daun dan batangnya menguning. Kalau 
s u d a h  d e m i k i a n  m a k a  p e r -
tumbuhannya terganggu. Memang 
tetap berbuah tapi hasilnya tidak 
maksimal. Nah ini membuat petani 
tidak untung bahkan merugi," katanya. 
(lut/dya)

SURABAYA – Sejak beberapa hari 
terakhir, harga cabai khususnya cabai 
rawit beranjak naik dan makin 
“pedas”. Bahkan, di Ibu Kota Jakarta, 
harga cabai mencapai Rp 60 ribu per 
kilogram. Lantas, apakah akan terus 
naik dan sampai kapan?.

Dilansir dari tempo.co, Selasa 
( 8 / 8 / 2 0 2 3 ) ,  I n d a h ,  s a l a h  s a t u 
pedagang sayur di sepanjang Jalan 
Palmerah Barat, Jakarta mengakui 
adanya kenaikan harga cabai rawit 
merah. Dia pun menjual cabai rawit itu 
sebesar Rp 55 ribu per kilogram. 
Padahal, harga komoditas itu biasanya 
berkisar Rp 30 ribu. "Sekarang dari 
sananya aja lebih dari segitu, Rp 50 aja 
lebih. Makanya kita jualnya segitu (Rp 
55 ribu per kilogram)," kata Indah 
p a d a  T e m p o ,  S e l a s a  m a l a m 
(8/8/2023).

Berdasarkan panel harga Badan 
Pangan Nasional (Bapanas), harga 
rata-rata nasional cabai rawit merah 
adalah Rp 45.580 per kilogram. Harga 
tertinggi ditemukan di Papua sebesar 

Harga Cabai Beranjak Makin “Pedas”



Foto-foto	:	Berbagai	Sumber
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Produser Film Air Mata di Ujung Sajadah



CUPLIKAN FILM FILM AIR MATA 
DI UJUNG SAJADAH
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AIR	MATA di Ujung Sajadah menjadi 
film pertama Nafa Urbach sebagai 
produser.

Bersama Ronny Irawan, Nafa 
Urbach membentuk Beehave Pictures. 
Mereka lalu bekerja sama dengan MBK 
Productions untuk memproduksi Air 
Mata di Ujung Sajadah.

Nafa menyebut banyak perbedaan 
yang dia rasakan sebagai produser.

"Beda banget. Tanggung jawabnya 
lebih berat. Lebih ribet juga jadi 
produser, karena atur keuangan, 
urusin bintangnya, scheduling in 
everything, budgeting, promoting dan 
masih banyak lagi. Terus ceritanya, 
sutradaranya, krunya, terus lokasi 

syuting dan segala macam," kata Nafa 
dalam konferensi pers di kawasan 
Senayan,  Jakarta Pusat ,  Jumat 
(4/8/2023).

Nafa menyebut sudah menge-
luarkan segala tenaga dan ke-
mampuannya demi kesuksesan film 
produksi perdananya tersebut.

B a h k a n ,  N a f a  d a n  R o n n y  
mengeluarkan budget yang tak sedikit 
demi mendatangkan para aktris 
kondang seperti Titi Kamal dan Citra 
Kirana.

"Keterlibatannya jauh banget. 
Karena kami mau serius. Ini kan first 
baby aku, ini film pertama aku dari PH 
aku sendiri. Pas waktu itu Ronny 

Nike Ardilla.
Bahkan komposer kenamaan 

ke t i ka  i t u  D e d dy  D o re s  ya n g  
sebelumnya sering menjadi tim sukses 
album-album milik Nike Ardilla 
sempat membuatkan lagu-lagu 
beraliran slow rock untuk Nafa Urbach 
dan hasilnya meledak luar biasa, salah 
satu yang meledak luar biasa adalah 
lagu “Bagai Lilin Kecil”. Nafa Urbach 
pun segera menjadi titisan baru rocker 
perempuan muda yang menjanjikan.

Sejak itu, nama Nafa Urbach 
langsung melejit ke pentas musik 
tanah air sebagai pendatang baru yang 
c u ku p  m e n j a n j i ka n  d i  te n ga h  
maraknya band pop yang membanjiri 
pasar musik.

Berturut-turut  album serta 
lagunya laris manis bak kacang goreng, 
s e b u t  s a j a  a d a  H a t i k u  B a g a i  
Terpenjara, Bandung Menangis Lagi 
(dibawakan duet dengan Deddy 
Dores), kemudian ada Hati Tergores 
Cinta (yang dibawakan duet dengan 
Rudy Chysara), Hatiku Bagai di 
Sangkar Emas, serta Hati yang Rindu.

Nafa  Urbach akhirnya bisa  
membuktikan bahwa dirinya bukanlah 
bayang-bayang dari almarhumah Nike 
Ardilla, sosok yang tiba-tiba meninggal 
ketika dia baru merintis karier pada 
pertengahan 90-an.

Meskipun begitu dalam setiap 
kesempatan Nafa selalu menyebut 
bahwa sosok Nike Ardilla sebagai 
mentor yang membuatnya berani 
mengambil karier di jalur hiburan 
yang sarat dengan cobaan. Berbagai 
tawaran mengalir ke tangannya 
beberapa tahun kemudian ke tangan 
Nafa, salah satunya adalah bermain 
dalam sejumlah layar perak.

Sederet sinetron sukses dia 
bintangi, sebut saja ada Kembalinya Si 
Manis Jembatan Ancol, Bidadari yang 
Terluka ,  Permataku,  Terpikat ,  
Pertalian, Kehormatan, Pengorbanan 
Anggun adalah sebagian dari puluhan 
yang sempat dibintangi Nafa Urbach 
(berbagai sumber)

bilang, berani enggak pakai artis yang 
mahal. Karena ini adalah bayi pertama 
yang mau lahir. Jadi jangan setengah-
setengah," ujar Nafa.

"Hampir 50 persen budget itu 
untuk 3 pemain. Sisanya buat 
produksi. 50 lebihlah untuk mereka," 
lanjutnya.

Nafa menyebut, ke depannya akan 
ada 5 film yang diproduksi oleh 
Beehave Pictures dan dia juga 
m e m b u k a  ke m u n g k i n a n  t u r u t  
berperan di dalamnya.

"Kayaknya iya. Karena kami mau 
bikin 5 film, jadi lagi stres banget, 
kumpulin cerita. Sebenernya udah 
banyak banget cerita, harus revisi 
ulang, jadinya film kedua harus turun 
tangan juga supaya lebih baik lagi," 
jelas Nafa.

Nafa Urbach lahir di Malang, 19 
September 1980. Wajah cantiknya 
p e r p a d u a n  a n t a ra  aya h  ya n g  
kebangsaan Jerman dan ibu yang 
berasal dari Malang, Indonesia. Di 
keluarganya, ia termasuk anak yang 
paling menyukai bernyanyi.

Nafa Urbach mulai merintis karier 
di dunia tarik sara pada pertengahan 
1990-an. Namanya langsung melejit di 
pentas musik Indonesia walaupun 
sebagai pendatang baru.

Kemunculan Nafa Urbach dalam 
industri musik ini tidak terlepas dari 
bayang-bayang rocker perempuan 
yang sedang naik daun ketika itu, Nike 
Ardilla. Sesaat setelah kematian tragis 
penyanyi Nike Ardilla dalam sebuah 
kecelakaan di Bandung pada medio 
awal tahun 1995, nama Nafa Urbach 
yang ketika itu masih berusia 15 tahun 
langsung menjadi sorotan publik.

Saat  i tu  Nafa Urbach baru 
menapaki pentas hiburan tanah air 
dengan gaya pembawaan yang mirip 
dengan almarhumah Nike Ardilla. 
Sorotan publik dan berbagai pengamat 
musik  menggadang-gadangkan 
sosoknya sebagai salah satu kandidat 
terkuat pengganti sosok almarhumah 
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Merokok tapi Paru-paru
 Tetap Sehat, Memang Bisa?

“

Dokter spesialis Paru

--------------------------------------

pembuluh darah. Pembengkakan ini 
bisa pecah sewaktu-waktu dan 
berakibat pendarahan pada otak 
(bisnis)

ketika tidak merokok, padahal dia 
mengalami kecanduan.

Bahaya merokok bagi kesehatan 
tubuh bukanlah hal yang sepele. Salah 
satu risiko utama yang bisa kamu 
alami dari merokok adalah mengidap 
penyakit jantung. 

Selain itu rokok juga mengandung 
ratusan zat beracun yang dapat 
merusak organ tubuh. Apa saja sih 
bagian tubuh yang dapat dirusak oleh 
rokok? Yuk simak jawabannya di sini. 

Merokok bisa meningkatkan risiko 
terkena stroke sebesar 50 persen. 
Tidak hanya itu, dengan merokok 
kamu bisa berisiko terkena aneurisma 
otak.

Aneurisma otak adalah adanya 
pembengkakan pembuluh darah yang 
terjadi karena melemahnya dinding 

Chronic Obstructive Pulmonary 
Disease (COPD).

D a l a m  p e n e l i t i a n  t e r e b u t  
menunjukkan terdapat mutasi dalam 
DNA yang bisa membuat fungsi paru 
meningkat dan bahkan menutupi 
dampak mematikan rokok.

" D a r i  p e n e l i t i a n  t e r s e b u t  
ditemukan adanya DNA tertentu yang 
ternyata bisa mengurangi risiko 
COPD," tulis dokter Erlina. 

S t u d i  i n i  d i a n g g a p  d a p a t  
membantu peneliti mengembangkan 
obat yang lebih baik untuk COPD, 
k a r e n a  m e r e k a  m e m a h a m i  
kecenderungan genetik.

Seperti,  mengapa seseorang 
mengalami penyakit paru walau tidak 
merokok, dan tahu alasan mengapa 
kesehatan paru perokok tetap “baik”. 

"Tapi  bukan berarti  bahwa 
merokok tidak masalah. Bukan berarti 
bisa bilang ‘toh ada perokok yang tetap 
sehat’.

Karena tidak ada jaminan seorang 
perokok itu bisa terlindungi dari 
bahaya rokok," tegasnya. 

Bahaya	rokok
Melansir Kementerian Kesehatan, 

salah satu efek paling berbahaya 
akibat merokok adalah kanker paru. 
Bahan-bahan kimia pada rokok 
berpotensi merusak sel paru-paru 
yang kemudian bisa berubah menjadi 
sel kanker. 

Selain itu, penyakit serius 
lainnya yang bisa dialami oleh 
perokok adalah  bronkit is ,  
pneumonia, dan emfisema.
Adapun, penyakit ini bisa jadi 

tak hanya dialami oleh perokok 
sendiri, tapi juga orang di sekitarnya 
sebagai perokok pasif. 

Selain penyakit paru, merokok 
juga dapat menyebabkan berbagai 
penyakit di organ tubuh lainnya 
seperti di gangguan pada jantung, 
bau mulut, noda di gigi, penyakit 
gusi, hingga kanker di lidah, 
tenggorokan, bibir, dan pita suara. 

Merokok juga dapat melemahkan 
otot kerongkongan yang menyebab-
kan seseorang bisa terkena penyakit 
asam lambung, atau dikenal dengan 
Gerd. 

Pada wanita,  merokok juga 
berpotensi menimbulkan kerapuhan 
pada tulang. Sejumlah penelitian 
mengungkapkan wanita perokok 
berisiko mengalami tulang rapuh atau 
osteoporosis lebih besar daripada 
wanita bukan perokok. 

Merokok juga dapat menimbulkan 
gangguan pada organ reproduksi yang 
mempengaruhi kesuburan.

Adapun, perokok juga berpotensi 
mengalami gangguan psikologis 
sehingga mudah gelisah dan cemas 

LARANGAN merokok sering dijumpai 
di mana saja. Tak hanya karena 
mengganggu orang lain tapi juga 
karena dampaknya yang sangat 
berbahaya bagi tubuh. 

Setiap batang rokok mengandung 
beragam zat beracun seperti karbon 
monoksida, tar, gas oksidan dan 
benzena yang bisa merusak sel dalam 
tubuh, dan menimbulkan berbagai 
macam penyakit, termasuk kanker 
paru.

Tapi memang ada perokok yang 
kesehatan parunya terjaga. Kok bisa 
ya? 

Dokter spesialis Paru Erlina 
Burhan menjelaskan, fenomena 
perokok yang memiliki paru tetap 
sehat adalah karena faktor genetik. 

Mengutip cuitannya di Twitter, 
terungkap dalam sebuah penelitian 
yang mempelajari kesehatan 500.000 
peserta Biobank Inggris, sebanyak 
50.000 orang dipilih berdasarkan 
kesehatan paru-paru, perokok, dan 
bukan perokok.

Fokus dari penelitian ini adalah 
penyakit paru-paru kronis atau 

ERLINA BURHAN
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Uji Coba Toyota Yaris Cross Hybrid 
Menempuh Surabaya-Bromo

Untuk bisa menggunakannya, pe-
ngendara juga harus memperhatikan 
gaya berkendara.

Mobil yang dibanderol Rp449 juta 
ini sudah dilengkapi dengan berbagai 
fitur keselamatan yang canggih dan 
terkini seperti fitur Hill Start Assist 
(HSA), lalu terdapat juga fitur Anti-
lock Braking System (ABS), Electronic 
Brake-force Distribution (EBD), dan 
Brake Assist (BA) yang sanggup 
mereduksi jarak pengereman dan 
mobil tetap terkendali.

Di Indonesia, mobil hybrid 5 
penumpang ini dihadirkan dalam 
enam varian sebagai opsi menye-
suaikan dengan selera pecintanya, 
yakni All New Yaris Cross 1.5 G M/T 
yang dibanderol Rp351 juta, All New 
Yaris Cross 1.5 G CVT Rp364 juta, All 
New Yaris Cross 1.5 S CVT Rp407,700 
juta. (Ant)

Yaris sebelumnya, seperti ground 
clearence yang sudah cukup tinggi 
yakni  mencapai  212 mm dan 
wheelbase mencapai 2.620 mm 
membuatnya mudah melewati jalanan 
menanjak dan tentu berpengaruh 
terhadap konsumsi bahan bakar.

Meski digunakan di berbagai jalan 
yang banyak menanjak, mobil lima 
penumpang ini bisa dibilang cukup 
irit. Pasalnya, dengan jarak tempuh 
ratusan kilo meter, konsumsi bahan 
bakar mobil hybrid ini mencatatkan 
angka 18.5 km/l.

Hal itu juga terjadi berkat 
teknologi Toyota yang memberikan 
kemampuan charging baterai hybrid 
yang cepat dan efektif, serta motor 
listrik bisa bekerja lebih lama.

Cara kerja dari EV Mode ini yang 
kami rasakan tidak lebih dari 
mencapai kecepatan di atas 50km/h. 

SEJAK diluncurkan di Indonesia Mei 
lalu, All New Toyota Yaris Cross gencar 
diujicobakan untuk pembuktian 
performanya. Toyota Astra Motor 
(TAM) baru-baru ini mengajak media 
menjajal SUV kompak itu di Jawa 
Timur.

Dalam uji kendara di Jawa Timur, 
kami mengambil rute Surabaya, 
S i d o a r j o ,  B a n g l i ,  P a s u r u a n ,  
Probolinggo, Cemoro Lawang, Bromo, 
dan bermalam di Batu dengan 
menempuh jarak kurang lebih 220 km.

Perjalanan kali ini menggunakan 
All New Yaris Cross Hybrid varian 
tertinggi, yakni 1.5 S HV CVT with GR 
Parts Aero Package. Varian yang sama 
dari yang pernah kami coba kendarai 
di test drive sebelumnya namun di 
medan yang berbeda.

Pesaing dari Hyundai Creta dan 
juga  Honda HR-V ini ,  banyak 
memberikan kesan positif yang kami 
temukan selama perjalanan.

Tidak hanya untuk penumpang di 
bagian depan, penumpang bagian be-
lakang juga merasakan hal yang sama 
meskipun perjalanan yang ditempuh 
cukup jauh dan medan jalan beragam.

Segala kemudahan bagi peng-
gunanya juga sudah ditemukan di 
kendaraan ini, seperti hadirnya fitur 
Power Back Door with Kick Sensor. 
Fitur ini sangat membantu pengguna 
yang hendak memasukkan barang 
berukuran besar  tanpa harus  
menurunkan barang bawaan untuk 
membuka bagasi bervolume 485 liter 
di kendaraan ini.

Pengguna cukup menjulurkan 
ujung kaki ke bawah bagasi dan 
menyapukannya untuk merangsang 
sensor merespons dan membuka 
pintu bagasi secara otomatis.

Ta p i  p e r l u  d i i n g a t ,  u n t u k  
memanfaatkan fitur ini, pintu Yaris 
Cross harus dalam keadaan terkunci, 
jika tidak maka fitur ini tidak akan 
bekerja secara otomatis. Jadi, sebelum 
memasukkan barang bawaan besar 

yang Anda jinjing dengan kedua 
tangan, pastikan pintu kendaraan 
terkunci. Jadi, Anda bisa dengan 
mudah menyapukan ujung kaki ke 
bawah bagasi dan bisa memasukkan 
barang bawaan tanpa harus menaruh 
barang terlebih dahulu karena bagasi 
terbuka secara otomatis.

Dalam rute perjalanan yang 
dihadirkan pada pengujian kali ini, 
kami banyak menemui jalur yang 
menanjak. Terlebih ketika memasuki 
kawasan Gunung Bromo. Jalanan yang 
menanjak tidak bisa dihindarkan.

Yang kami rasakan, ketika pedal 
gas diinjak lebih dalam kedua 
p e m b a n g k i t  d a y a n y a  a k a n  
berkolaborasi untuk memberikan 
tenaga dan torsi gabungan yang besar. 
Sehingga, bukan menjadi masalah saat 
menemui tanjakan yang terjal.

Fitur bantuan mengemudi Vehicle 
Stability Control (VSC) juga mem-
berikan kemudahan kepada penge-
mudi untuk mengendalikan ken-
daraan pada saat kondisi menikung 
dengan kecepatan yang tinggi.

D e n g a n  s e j u m l a h  
perubahan dibanding Toyota 
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dalam asupan kalium yang berguna abgi 
tubuh.

Satu ubi jalar berukuran sedang 
mengandung sekitar 542 miligram 
kalium, serta serat makanan, vitamin A 
dan C, dan antioksidan.

5.	Jeruk
Selain kaya akan vitamin C, jeruk 

juga merupakan sumber kalium yang 
sangat baik. Menyediakan sekitar 232 
mg potasium per buah berukuran 
sedang, jeruk memainkan peran 
penting dalam menjaga kesehatan 
jantung dan fungsi otot yang optimal.

6.	Yoghurt
Yoghurt merupakan olahan susu 

yang mengandung kalium cukup tinggi.
Sebanyak 100 gram youghurt 

diketahui mengandung sekitar 229 
miligram kalium.Selain tinggi kalium, 
youghurt juga mengandung kalsium 
dan vitamin B2 yang baik untuk 
kesehatan (bisnis)

2.	Bayam
Sayuran hijau ini memiliki sekitar 

456,4 miligram kalium dalam 100 
gram. Selain kalium, bayam juga kaya 
akan zat besi, kalsium, serta vitamin A 
dan C.

Memasukkan bayam ke dalam 
menu makanan Anda tidak hanya 
mendukung kesehatan jantung, tetapi 
juga membantu pemulihan otot dan 
kesehatan secara keseluruhan.

3.	Alpukat
Satu buah alpukat mengandung 

sekitar 975 miligram kalium. Lemak 
tak jenuh tunggal yang sehat dalam 
alpukat berkontribusi pada kesehatan 
jantung, menjadikannya pilihan yang 
menyehatkan untuk jantung dan otot 
Anda.

4.	Ubi
Selain rasa manisnya yang alami, 

ubi juga memberikan kontribusi 

fungsi  organ tubuh,  termasuk 
kontraksi otot dan keseimbangan 
elektrolit dan cairan di dalam tubuh.

Peran kalium dalam tubuh adalah 
untuk membantu menjaga tingkat 
cairan normal di dalam sel dan 
berperan penting dalam berbagai 
fungsi tubuh, seperti menjaga ritme 
jantung yang sehat, mengatur tekanan 
darah, dan mendukung kontraksi otot.

Berikut adalah beberapa jenis 
makanan tinggi kalium yang dapat 
dikonsumsi sehari-hari.

1.	Pisang
Tiap satu buah pisang me-

ngandung sekitar 420 miligram 
kalium. Selain mendukung kesehatan 
jantung dan fungsi otot, pisang juga 
menawarkan vitamin, serat, dan 
antioksidan.

Kandungan karbohidrat kompleks 
dan serat dalam pisang juga dapat 
membuat perut lebih kenyang lebih 
lama serta meningkatkan energi.

KALIUM adalah salah satu jenis 
mineral penting yang dibutuhkan oleh 
tubuh.

Kalium merupakan nutrisi yang 
penting dalam makanan anak dan 
balita, sebab kalium mengandung mineral 
penting yang dibutuhkan tubuh anak 
dalam tumbuh kembangnya.

Untuk itu, orangtua perlu mem-
berikan makanan yang mengandung 
kalium agar pertumbuhan balita 
sempurna. 

Kalium diketahui sebagai unsur 
yang sangat reaktif di tubuh, elektrolit 
dalam tubuh dan merupakan bagian 
integral dari diet bergizi pada anak.

Elektrolit, seperti kalsium, klorida, 
dan natrium, berasal dari makanan 
dan cairan. Pastikan anak mengon-
sumsi makanan dan cairan me-
ngandung kalium secara seimbang

K a l i u m  b e r f u n g s i  s e b a g a i  
elektrolit larut yang menghantarkan 
listrik. Listrik tersebut kemudian 
digunakan untuk mengelola berbagai 

MAKANAN 
KAYA 
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MA	Obral	Korting	....	(dari	hal	1)

MAHKAMAH  Agung (MA) mem-
bantah terdapat intervensi politik 
dalam putusan kasasi yang dijatuhkan 
terhadap mantan Kadiv Propam Polri 
Ferdy Sambo, Kuat Ma'ruf, Ricky Rizal 
dan Putri Candrawathi.

Kepala Biro Hukum dan Humas 
MA Sobandi menegaskan bahwa 
putusan kasasi yang diambil MA ini 
terbebas dari segala macam jenis 
intervensi.

"Jadi tidak mungkin ada intervensi 
mereka memutuskan itu ,"  kata 
Sobandi saat ditemui wartawan di 
G e d u n g  M A ,  J a k a r t a ,  S e l a s a 
(8/8/2023).

Sobandi mengatakan putusan 
diambil oleh para hakim MA tanpa 
desakan pihak manapun."Itu sudah 
p a s t i ,  h a k i m  i t u  d i j a m i n  k e -
merdekaannya, kemandiriannya," 
tegas Sobandi.

Diketahui, dalam putusan ini MA 
melakukan sejumlah perbaikan 
kualifikasi tindak pidana dan pidana 
yang dilakukan oleh Ferdy Sambo Cs. 
Sambo yang sebelumnya divobis mati 
menjadi penjara seumur hidup. 
"Pidana penjara seumur hidup," kata 
Sobandi.

Sobandi mengatakan, majelis 
hakim agung menolak kasasi penuntut 
u m u m  d a n  t e r d a k w a  d e n g a n 
perbaikan kualifikasi tindak pidana 
dan pidana yang dijatuhkan."Menjadi 
melakukan pembunuhan berencana 
secara bersama-sama dan tanpa hak 
melakukan tindakan yang berakibat 
sistem elektronik tidak bekerja 
sebagaimana mestinya yang dilakukan 
secara bersama-sama," ucapnya.

Keputusan tersebut diputus dalam 
sidang tertutup dengan Suhadi selaku 
ketua majelis; Suharto selaku anggota 
majelis 1, Jupriyadi selaku anggota 
majelis 2, Desnayeti selaku anggota 
majelis 3, dan Yohanes Priyana selaku 
anggota majelis 4.

Sobandi  mengatakan sidang 
putusan terhadap para terdakwa itu 
dilakukan pada hari ini sejak pukul 
13.00 hingga 17.00 WIB. Dalam 
persidangan perkara kasasi Ferdy 
Sambo, sambung dia, terdapat dua 
pendapat berbeda atau descending 
opinion (DO) dari lima majelis.

"Tadi, yang melakukan DO dalam 
perkara Ferdy Sambo, ada dua orang, 
yaitu anggota majelis 2 yaitu Jupriyadi 
dan anggota majelis 3 Desnayeti," kata 
Sobandi.

Kedua anggota majelis itu, kata 
Sobandi, berbeda pendapat dengan 
putusan majelis yang lain. Jupriyadi 
dan Desnayeti berpendapat Sambo 
seharusnya tetap divonis hukuman 
mati."Mereka melakukan DO, itu 
berbeda pendapat dengan putusan 
majelis yang lain, yang tiga, tapi yang 
dikuatkan 'kan yang tiga. Jadi, beliau 
tolak kasasi. Artinya tetap hukuman 
mati. Tapi putusan adalah tadi dengan 
perbaikan, seumur hidup," paparnya.

Sobandi tak menjelaskan lebih 
lanjut pertimbangan majelis hakim 
mengubah vonis terhadap mantan 
Kadiv Propam Polri tersebut. Dia 
menyatakan salinan putusan nantinya 
akan diunggah secara resmi oleh MA 
dalam waktu dekat."Pertimbangan 
lengkap dari putusan tersebut, nanti 

menunggu salinannya secara resmi 
kita akan upload (unggah,red)," kata 
Sobandi.

Ta k  h a n y a  F e r d y  S a m b o , 
Mahkamah Agung juga meringankan 
putusan bagi tiga terdakwa lainnya, 
yaitu yakni Putri Candrawathi, Ricky 
Rizal Wibowo, dan Kuat Ma'ruf. Putri 
yang merupakan istri Sambo didiskon 
hukumannya dari 20 tahun penjara 
menjadi 10 tahun saja. "Amar putusan 
kasasi tolak kasasi penuntut umum 
dan terdakwa dengan perbaikan 
pidana menjadi pidana penjara 
sepuluh tahun," Sobandi. 

Sementara hukuman Ricky Rizal 
dan Kuat Ma'ruf juga menjadi lebih 
ringan. Ricky yang sebelumnya 
mendapatkan vonis 13 tahun penjara 
kini hanya mendapat hukuam 8 tahun 
penjara. Kuat yang sebelumnya 
mendapatkan hukuman 15 tahun 
penjara menjadi 10 tahun saja.

Mahkamah Agung menyatakan 
hukuman terhadap Ferdy Sambo dkk 
itu sudah berkekuatan hukum tetap 
alias inkrah dengan putusan kasasi 
tersebut. Ferdy Sambo dkk bisa 
langsung dieksekusi ke lapas."Kan ini 
upaya hukum kasasi, kan ini sudah 
berkekuatan hukum tetap, sudah 
langsung bisa dieksekusi," katanya.

Meski demikian, jaksa disebut 
masih bisa mengajukan Peninjauan 
Kembali (PK) atas vonis tersebut. 
N a m u n ,  e k s e k u s i  t e t a p  b i s a 
dilakukan."PK itu tidak menghalangi 
eksekusi," ujar Sobandi.

Bharada	E	Ternyata	Sudah	Bebas
Selain empat terdakwa di atas, 

masih terdapat satu lagi terdakwa 
kasus pembunuhan Brigadir Yosua, 
yaitu Bhayangkara Dua Richard 
Eliezer Pudihang Lumiu. Richard tak 
mengajukan banding sejak tingkat 
pertama karena hanya mendapatkan 
vonis satu tahun 6 bulan penjara. 
Richard mendapatkan hukuman 
paling ringan karena dianggap 
sebagai orang yang mengungkap 
keterlibatan Ferdy Sambo dalam 
kasus pembunuhan tersebut. 

Bahkan Bharada Richard Eliezer 
Pudihang Lumiu telah bebas dari 
lapas. Eliezer dinyatakan sudah 

menjalani program cuti bersyarat 
sejak Jumat, 4 Agustus 2023 lalu.

"Betul, per tanggal 4 Agustus 
kemarin Eliezer sudah menjalani 
program Cuti Bersyarat (CB)," kata 
Koordinator Humas dan Protokol 
Direktorat Jenderal Pemasyarakatan 
(Ditjenpas) Rika Aprianti, Selasa 
(8/8/2023).

Cuti bersyarat adalah proses 
p e m b i n a a n  d i  l u a r  L e m b a g a 
Pemasyarakatan bagi Narapidana 
yang dipidana paling lama 1 tahun 3 
bulan, sekurang-kurangnya telah 
menjalani 2/3 masa pidana. Syarat 
Cuti Bersyarat: dipidana dengan 
pidana penjara paling lama 1 (satu) 
tahun 6 (enam) bulan.

Rika menyebut Eliezer kini sudah 
tidak lagi menjadi narapidana. Sebab, 
Eliezer kini sudah bebas."Dan telah 
berubah statusnya dari narapidana 
menjadi klien Pemasyarakatan," 
tambahnya.

Untuk diketahui, Eliezer divonis 1 
tahun 6 bulan penjara dalam kasus 
pembunuhan berencana Brigadir N 
Yosua Hutabarat. Eliezer divonis 1,5 
tahun penjara  karena terbukti 
melakukan pembunuhan berencana 
terhadap Brigadir Yosua.

Eliezer membunuh Yosua bersama 
Ferdy Sambo, Putri Candrawathi, 
Ricky Rizal Wibowo, dan Kuat Ma'ruf.

Pengamat kepolisian Bambang 
Rukminto menilai hukuman eks Kadiv 
Propam Polri Ferdy Sambo pada 
tingkat kasasi di Mahkamah Agung 
(MA) tak mengagetkan. Ferdy sambo 
batal dihukum mati dan menjadi 
penjara seumur hidup."Hal seperti ini 
sebenarnya sudah tidak mengagetkan 
lagi," kata Bambang.

 Peneliti dari Institute for Security 
and Strategic Studies (ISESS) itu 
menilai ada sisi formalitas hukum 
untuk bisa mendapatkan kepentingan 
di luar hukum. Salah satunya contoh 
diringankannya hukuman Ferdy 
Sambo."Dengan kultur hukum kita 
yang pragmatis,  berbagai dalih 
formalitas hukum bisa diciptakan 
untuk mendukung kepentingan-
kepentingan di  luar hukum itu 
sendiri," ujar Bambang.

Te r p i s a h ,  Ke j a k s a a n  A g u n g 

(Kejagung) Republik Indonesia belum 
banyak berkomentar. Kepala Pusat 
Penerangan Hukum Kejagung Ketut 
Sumedana menyampaikan, pihaknya 
akan mempelajari lebih dulu hasil 
putusan MA tersebut. "Saya belum 
mendapatkan informasi  secara 
lengkap, nanti kita pelajari dulu," ucap 
Ketut saat dikonfirmasi,  Selasa 
(8/8/2023).

Kuasa hukum keluarga almarhum 
Yosua di Jambi, Ramos Hutabarat 
mengatakan sejauh ini dirinya belum 
mengetahui pasti atas dasar apa 
hakim MA menganulir hukuman mati 
Sambo. Padahal menurut dia, tidak 
ada hal yang meringankan baik di 
P e n g a d i l a n  N e g e r i  m a u p u n 
Pengadilan Tinggi.

"Sejauh ini dari beberapa yang 
sudah disampaikan hakim pengadilan 
negeri dan tinggi disebutkan tidak ada 
yang meringankan. Nah, dari situ kita 
juga tak tahu dari mana hakim MA 
akhirnya menganulir dari hukuman 
mati jadi seumur hidup," kata Ramos 
Hutabarat kepada detikSumbagsel, 
Selasa (8/8/2023).

Pihak keluarga, katanya, tidak bisa 
menerima putusan hakim MA itu. 
Akan tetapi hingga saat ini pihak 
keluarga juga belum tahu akan 
mengambil langkah apa atas putusan 
MA itu."Kita masih belum tahu ini 
pendirian hakim MA ini dari mana. 
Kami dari penasihat hukum juga 
tentunya pasti kecewa. Harusnya 
waktu  i tu  hukuman mat i  yang 
diberikan hakim Pengadilan Negeri 
kan juga sudah memenuhi rasa 
keadilan baik dari keluarga ataupun 
masyarakat juga kan," ucap Ramos.

Yang jelas,  keluarga merasa 
seperti di-prank. Awalnya mereka 
diberi angin segar berupa hukuman 
mati yang dinilai setimpal untuk Ferdy 
Sambo, namun kemudian dikecewa-
kan dengan anulir dari MA."Dan ini 
bukan aparat penegak hukum dengan 
pangkat rendah ya, tetapi ini Perwira 
Tinggi Polri. Namun kini kita melihat 
tiba-tiba putusan hakim MA malah 
seperti itu, seolah-olah kita diberikan 
angin segar di awal tapi akhirnya 
dikecewakan dengan keputusan 
tersebut," jelas Ramos. (wid,med, 
kcm,ant/dya)
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BUAN -Pelaksanaan Jambore Pramuka 
Dunia ke-25 di Korea Selatan (Korsel) 
yang semula direncanakan menjadi 
kebanggaan baru, justru membawa 
'aib nasional'. Mulai dari fasilitas yang 
buruk, dugaan dana dikorupsi hingga 
diterjang Topan Khanun. Kontingen 
Indonesia pun akhirnya dievakuasi 
dari lokasi ke asrama Wonkwang 
University, Selasa(8/8/2023). 

Diketahui, kegiatan itu digelar di 
daerah perkemahan yang direklamasi, 
Saemangeum, dan terletak di Kota 
Buan, Provinsi Jeollabuk-do. Sebanyak 
43 ribu kontingen pramuka asal 150 
negara berpartisipasi dalam kegiatan 
tersebut — termasuk Indonesia yang 
m e n g i r i m ka n  l e b i h  d a r i  1 . 5 0 0 
kontingen pramuka. 

Namun, pada Selasa (8/8/2023) 
Seoul mengevakuasi puluhan ribu 
k o n t i n g e n  d a r i  p e r k e m a h a n 
Saemangeum, dipicu gelombang 
panas ekstrem yang menimbulkan 
penyakit di antara para peserta.  

Selain itu, Jambore Pramuka Dunia 
2023 diakhiri lebih awal akibat 
a n c a m a n  t o p a n  K h a n u n  y a n g 
diprediksi bakal tiba di Korea Selatan 
dalam beberapa hari ke depan. 

M e s k i  d e m i k i a n ,  k a c a u n y a 
kegiatan bergengsi ini bukan sebatas 
akibat persoalan cuaca saja. Media 
setempat melaporkan berbagai 
keluhan yang datang dari orang tua 
dan para peserta Jambore atas 
buruknya kondisi di perkemahan 
Saemangeum. 

Keluhan itu mulai dari sanitasi 
yang buruk, fasilitas transportasi dan 
akomodasi yang tidak memadai, 
hingga persediaan konsumsi yang 
k u r a n g .  P e l a k s a n a a n  j a m b o r e 
tersebut, menurut laporan media 
lokal, adalah sebuah 'aib nasional' 

yang terjadi di perkemahan 'terkutuk'.  
Jambore Dunia adalah kegiatan 

pramuka yang digelar setiap empat 
tahun sekali. Tahun ini, Korea Selatan 
berperan sebagai tuan rumah dengan 
pemerintah mengalokasikan lebih 
dari USD 76 juta (Rp 1,2 triliun) untuk 
persiapan acara tersebut. 

Namun, media lokal JoongAng Ilbo 
melaporkan, sebagian dari dana 
fantastis itu digunakan oleh pegawai 
negeri untuk 'perjalanan bisnis' yang 
tidak ada hubungannya dengan 
penyelenggaraan acara. "Perkemahan 
ini dapat memiliki infrastruktur 
dengan kualitas terbaik jika anggaran 
besar-besaran untuk jambore ini 
dilaksanakan dengan baik," tulis Ketua 
Partai People Power Party yang 

berkuasa, Kim Gi-hyeon, di Facebook. 
"Pada titik ini, ini terlihat seperti 

penipuan besar-besaran terhadap 
publik dan bahkan mungkin mencapai 
tingkat penggelapan dana publik," 
sambung dia, seraya menjanjikan 
invest igasi  penuh atas  insiden 
tersebut. 

Menlu:	Semua	Peserta	
Indonesia	Sehat

Untuk saat ini, seluruh peserta 
Jambore Dunia 2023 dievakuasi ke 
sejumlah wilayah di Korea Selatan. 

Khususnya untuk Indonesia, 
Menteri Luar Negeri Retno Marsudi 
mengatakan lebih dari 1.500 peserta 
jambore asal Indonesia ditampung 
u n t u k  s e m e n t a r a  d i  a s r a m a 
Wonkwang University. 

"Mereka sudah mulai dievakuasi. 
Jadi laporan dari Pak Dubes tadi pagi 
per pagi ini kontingen Indonesia akan 
ditampung di Wonkwang University 
dormitory yang berjarak 55 kilometer 
dari Saemangeum," kata Retno usai 
menghadiri ASEAN Day di Sekretariat 
A S E A N ,  J a k a r t a ,  p a d a  S e l a s a 
(8/8/2023).Retno mengatakan para 
peserta jambore saat ini dalam kondisi 
sehat .  Dia  berharap anak-anak 
tersebut senantiasa sehat hingga 
mereka pulang kembali ke Indonesia.

Kacaunya Jambore Pramuka Dunia di Korsel

Dana Dikorupsi hingga Diterjang Topan Khanun

Menurut laporan terbaru, Waka 
Kw a r n a s ,  B e r t h o l d  S i n a u l a n , 
mengatakan pelaksanaan acara ini 
akan dipindahkan ke Wonkwang 
University hingga penutupan resmi 
pada Sabtu (12/8/2023)."Setelah 
dipindahkan, para peserta masih akan 
mengikuti beberapa acara Jambore 
dan mendapat konsumsi sebagaimana 
dijadwalkan," kata Berthold.

Dengan kata lain, pelaksanaan 
Jambore Dunia 2023 akan dilanjutkan 
seperti biasa dengan penampilan idol 
group BTS di penghujung kegiatan. 
Namun, paa kritikus memandang 
rencana baru ini  justru  meng-
hilangkan tujuan utama dari pe-
laksanaan Jambore itu sendiri. 

"Sangat mengecewakan bahwa 
acara ini berubah menjadi 'jambore 
pariwisata' dengan semua orang 
mengambil bagian di tempat yang 
berbeda,  daripada acara untuk 
berkumpul di satu tempat untuk 
membentuk pertemanan baru," tulis 
media JoongAng Ilbo.

Terpisah, orang tua dari peserta 
asal Indonesia Herzaky Mahendra 
Putra mengatakan, masalah utama 
dalam acara Jambore ke-25 itu tidak 
hanya soal cuaca, tapi juga fasilitas 
sanitasi yang jauh, shuttle bus yang 
lama, hingga asupan makanan yang 
kurang.(wid,rls, ist/dya)

Para	pramuka	peserta	Jambore	Dunia	bersiap	meninggalkan	perkemahan	di	Buan,	provinsi	Jeolla	Utara	untuk	dievakuasi	
akibat	ancaman	topan	Khanun,	termasuk	kontingen	dari	Indonesia,	Selasa	(8/8/2023).	(ist)


